
臺南市議會第 3屆第 1次定期會 
保安委員會第 2次議案審查會議紀錄 

時    間：108年 5月 21日（星期二）下午 2時 00分 

地    點：本會四樓第二審查室 

會議主持人：召集人呂維胤議員 

出席議員：杜素吟、李宗翰、陳碧玉、林燕祝、陳秋宏、林宜瑾 

列席議員：沈家鳳、Ingay Tali穎艾達利、沈震東、蔡筱薇、邱

莉莉 

市府列席人員： 

交通局 

林炎成局長、方川和技正、莊惠忠科長、吳俁之科長、黃

柏彰科長、停車管理處陳英傑秘書、公共運輸處呂獎慧處

長、捷運工程處秦繼孔處長 

    工務局 

       公園管理科林玉茹科長 

    都市發展局 

       呂國隆工程師、廖育德股長 

 觀光旅遊局 

       陳信安局長、盧振義主任秘書、蔡宜宏科長、丁玲琍科長 

消防局 

       李明峯局長、楊宗林副局長、鄭誌峰主任、何俊利股長、    

       呂炳鈞隊員 

專門委員：呂國竣 

記    錄：郭珍如 

討論事項：審查議員提案 19案。 

審查結果：詳如議案審查意見報告書。 



第 3 屆第 1 次定期會各委員會議案審查意見報告書 

保安委員會 

類別 案號 提案單位/人 案由 審查意見 

保安 
議提 

19 

蔡筱薇 

呂維胤 

建請市府於安平區多增設 T-Bike 

的據點。 
函送市府研辦 

保安 
議提 

20 
蔡筱薇 

東區凱旋路連接東寧公園道路交

通改善工程。 
函送市府研辦 

保安 
議提 

21 
趙昆原 

為體諒補習學生及加班通勤市

民，針對本市黃/棕幹線各增加一

班車，敬請市府研擬辦理。 

函送市府研辦 

保安 
議提 

22 
趙昆原 

據觀光旅遊局提供之本市 107年各

大景點參觀累積人數，關子嶺拿下

全市第一，市府理應重視，於關子

嶺設置停車場及入口意象，提升關

子嶺整體觀光環境。 

函送市府研辦 

保安 
議提 

23 

林美燕 

曾信凱 

請於東區臺南市立醫院增設

T-Bike站，以供市民使用。 
函送市府研辦 

保安 
議提 

24 

林美燕 

曾信凱 

請於南區國民路臺南市立殯儀館

增設 T-Bike站，以供市民使用。 
函送市府研辦 

保安 
議提 

25 
林志展 

建請消防局於安定區嘉同里牛肉

寮等地區研議增設消防栓。 
函送市府研辦 

保安 
議提 

26 

林美燕 

李文俊 

請市府配合公車系統，以電動機車

為架構，完成台南市民到達目的地

之起始接駁系統，以減低汽車進入

市區、節能減碳、減少停車位負擔

外，亦有利觀光發展。 

函送市府研辦 
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保安委員會 

類別 案號 提案單位/人 案由 審查意見 

保安 
議提 

27 
邱莉莉 

建請市府檢討位於市區主要道路

上所設置之自行車道存在的必要

性，以避免因交通事故發生時，對

於交通事故相關責任之釐清。 

照案通過 

保安 
議提 

28 
邱莉莉 

建請市長加強關注本市未來人口

成長與分布藍圖，並加強本市與鄰

近區域（嘉義、高雄、屏東）之捷

運交通網的建置，以連結成更廣大

的南部生活圈，促使本市人口遷入

與進駐，發展區域經濟，帶動更強

大的經濟動能。 

照案通過 

保安 
議提 

29 
李宗翰 

建請臺南市消防局，讓分隊自主決

定換季時間。 
函送市府研辦 

保安 
議提 

30 
林宜瑾 

建請交通局加速永康鐵路地下化

及捷運藍線共構興建進度。 
照案通過 

保安 
議提 

31 
林宜瑾 

建請觀旅局積極推廣新化觀光，向

星級旅宿業者招商，吸引外地旅客

留宿，帶來旅遊商機。 

照案通過 

保安 
議提 

32 
邱莉莉 

建請市府積極與國有財產署協

調，以爭取原美國學校用地規劃開

發為一完全兒童公園，以成為共式

公園綠地，提供給市民及下一代一

塊美好而乾淨的綠色空間。 

函送市府研辦 

保安 
議提 

33 
趙昆原 

建請派員全面檢視臺南市街道路

牌，統一英譯顯示，避免造成觀光

客混淆。 

函送市府研辦 
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保安委員會 

類別 案號 提案單位/人 案由 審查意見 

保安 
議提 

34 
蔡旺詮 

劃設龍崎地景區，政府持續做地質

調查，進一步調查地下水及溫泉探

勘，進一步有效的保護天然資源。 

函送市府研辦 

保安 
議提 

35 
呂維胤 

增加直達機場的公車路線，完善臺

南機場聯外交通。 
函送市府研辦 

保安 
議提 

36 
呂維胤 建請市府規劃運河水舞燈光秀。 函送市府研辦 

保安 
議提 

37 
呂維胤 

爭取廉價航空進駐，促使臺南機場

國際化。 
函送市府研辦 
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